

Toda la región *

Diario de Pontevedra

REDACCION Y ADMINISTRACION: FRAY JUAN DE NAVARRETE. NUMERO 6. TELF: 8-21-9

LA «I BIENAL PROVINCIAL DE ARTE» SERA INAUGURADA A LAS OCHO DE LA TARDE DE HOY

Hoy, miércoles, a las ocho de la tarde, y presidido por las primeras autoridades provinciales y locales, se celebrará en el salón de actos del Palacio provincial, la inauguración de la «I Bienal Provincial de Arte», convocada por la Diputación provincial con la colaboración de la Delegación provincial de Información y Turismo, cuyo Ministerio contribuye al certamen con una subvención de 75.000 pesetas.

Un total de 96 artistas, naturales de la provincia de Pontevedra o con dos años de residencia en ella, se han presentado a la Bienal, con un total de 202 obras.

En detalle, son 71 pintores con 142 obras; 13 escultores,

con 24 obras; 11 dibujantes, con 29 obras, y tres grabadores, con siete obras.

En la mañana de ayer se trabajaba activamente en la ultimación de todos los detalles de la exposición, y al mediodía se reunió el Jurado, bajo la presidencia de su titular y vicepresidente de la Diputación, don Antonio Puig Gaité, con objeto de seleccionar las obras que van a exhibirse en el certamen, que será clausurado el próximo día 20 de agosto por el Ministerio de Información y Turismo, don Manuel Fraga Iribarne.

Como se sabe, en esta «I Bienal Provincial de Arte», serán otorgados tres premios: Para el primero, Me-

dalla de Oro y 100.000 pesetas, y para el tercero, Medalla de Plata y 50.000 pesetas, y para el tercero, Medalla de bronce y 25.000 pesetas.

El diseño de las medallas ha sido encomendado al conocido artista Xoan Piñeiro, y el cartel anunciador es obra de otro destacado artista pontevedrés, Rafael Ubeda.

El Jurado, con el Sr. Puig Gaité, lo integran el delegado provincial de Información y Turismo, don José Antonio Campos Borrego, como secretario, y los directores de los Museos de Pontevedra y Vigo, un crítico de arte y cuatro pintores y escultores de la región, como vocales.

Delegación de la Vivienda REUNION DE LA COMISION PROVINCIAL

En el día de ayer se reunió la comisión provincial de la Vivienda, bajo la presidencia de don Antonio Carbajo Madruga, delegado provincial del Ministerio, y entre otros asuntos tratados, se dictaron los siguientes acuerdos:

Calificaciones definitivas de viviendas de Protección Oficial, grupo I: un expediente con dos viviendas.

Propuestas de calificación definitiva de viviendas de protección oficial, subvencionadas: tres expedientes con ocho viviendas.

Se aprobaron tres proyectos reformados.

Asimismo el delegado provincial dio cuenta de haberse recibido de la Dirección General del Instituto Nacional de la Vivienda tres calificaciones definitivas que comprenden cuarenta viviendas subvencionadas, así como por dicha Dirección General fueron libradas, desde la reunión anterior, las cantidades siguientes:

Subvenciones: 1.200.000 pesetas.

SUCESOS

INCENDIO EN UN MONTE DE BORA

Por causas que de momento se desconocen se produjo un incendio en el monte denominado «Anchomán» y «Salgueiro» enclavado en la inmediata parroquia de Bora, repoblado por el Patrimonio Forestal del Estado. Se quemaron 3.000 pinos y 2.500 eucaliptos de ocho a diez años de vida, en una extensión de tres hectáreas. El fuego, que fue extinguido a las dos horas de iniciado, produjo daños valorados en 60.000 pesetas.

SE PRIVO DE LA VIDA

En la parroquia de San Clemente, del municipio de Cuntis, fue hallado ahogado en un pinar del monte «Manzanero», el vecino de dicha feligresía Francisco Bello Busto, de 35 años de edad, que había desaparecido de su domicilio el día 27 del mes actual.

HALLAZGO DE UN NIÑO AHOGADO

El día 23 del presente mes pereció ahogado cuando se bañaba en el río Ulla, en el lugar de Agreló, de la parroquia de San Miguel de Barcala (Cuntis), el niño Manuel Bolado Ares, y su cadáver no pudo ser hallado hasta el día de ayer.

NECESITAMOS

GRANDES CANTIDADES DE TIERRA EN LA MARISMA DE REDONDELA. Razón: Avenida Buenos Aires, 38. Pontevedra.

ANTE LAS FIESTAS DE LA PEREGRINA La ofrenda la hará el alcalde de Villagarcía. Habrá dos corridas los días 10 y 16

Comienza a observarse una gran actividad en la ciudad ante la proximidad del comienzo de las Fiestas de la Peregrina. Estos días, en la Alameda y sus alrededores se instalan numerosas tómbolas y barracas de atracciones, que durante los días de fiesta habrán de dar una gran animación a aquellos parajes. También se procede estos días al montaje de las iluminaciones extraordinarias, de sorprendente efecto que lucirán desde el 9 al 24 de agosto el santuario de la Peregrina y las principales calles y plazas y edificios oficiales de la capital.

Por su parte, la Comisión de Fiestas, presidida por su titular don José Segura Marcos, desahoga una enorme actividad tratando de ultimar todos los detalles con objeto de que el programa confeccionado alcance toda la brillantez deseable.

Se conoce ya el programa de los festivales taurinos, que organiza la empresa de la Plaza de Toros de la capital. Se iniciarán el día 10 con una corrida en la que intervendrán Julio Aparicio, El Viti y Angel Teruel; el día 14,

habrá un festival cómico - taurino - musical, a cargo de «El Bombero torero y sus enanos», y el 16 se llevará a cabo la segunda corrida, por Diego Puerta, Miguel Mateo «Miguelina» y el portugués José Falcón.

La Diputación Provincial ha designado también al diputado provincial y alcalde de Villagarcía de Arosa, don Victoriano Piñeiro Acosta, para hacer el día 10, en la solemne misa de Pontifical en honor de la celestial protectora de la ciudad, la tradicional ofrenda en nombre de los Ayuntamiento del partido judicial de Cambados, y a la que contestará el Cardenal - Arzobispo de Santiago, Dr. Quiroga Palacios.

VISITAS DE CORTESIA AL GENERAL FERNANDEZ VALLESPIN

En la mañana de ayer, el nuevo general gobernador militar de la provincia y segundo jefe de tropas de la VIII Región Militar, don Carlos Fernández Vallespin, ha recibido en su despacho oficial las visitas de cortesía del general de Brigada de Infantería, en situación de reserva en Pontevedra, don César Caamaño Tourchard; del presidente de la Audiencia Provincial, don José Luis Bescansa y Gutiérrez de Ceballos; del delegado de Hacienda, don Santiago Reigosa Zorzano; del procurador en Cortes por representación familiar y ex-alcalde de Pontevedra, don José Figueras Valverde y del comisario-jefe de la Brigada de Policía, don Eduardo Abrás Nadal.

Hoy, por la mañana, el general Fernández Vallespin se trasladará a Santiago de Compostela, con objeto de cumplimentar al cardenal - arzobispo, doctor Quiroga Palacios.

AUDIENCIA PROVINCIAL SENTENCIA CONDENATORIA

El Tribunal de la Audiencia provincial, fallando causa, procedente del Juzgado de Primera Instancia e Instrucción de Vigo núm. 3, condenó a la pena de dos meses de privación del carnet de conducir, a Manuel Fernández Méndez, vecino de Nigrán, como autor de un delito de conducción descuidada con infracción de las normas de la Circulación y resultado de lesiones, al arrollar con un camión que conducía, en un paso de peatones de la confluencia de las calles Pizarro y José Antonio, al peatón Ramón Vega Lago, que sufrió lesiones de las que curó a los 40 días de asistencia médica, por lo que el procesado tiene que indemnizarle en 24.770 pesetas.

UNA ABSOLUCION En causa procedente del Juzgado de Instrucción de Vigo nú-

Actividades de la Organización Juvenil

MARCHA PROVINCIAL DE JUVENTUDES

Con el itinerario Pontevedra-León - Asturias - San Sebastián y regreso, del 12 al 28 de agosto se desarrollará la marcha de campamentos volantes que para el grado de «cadetes» de toda la provincia ha convocado la Delegación Provincial de Juventudes. Podrán concurrir en ella todos los afiliados a la Organización Juvenil comprendidos entre los 17 y los 21 años, así como los alumnos de la Escuela de Maestría Industrial a los que se halla concedido la beca correspondiente.

CAMPAMENTOS Y CURSOS NACIONALES

La Delegación Provincial de Juventudes hizo público que dentro del amplísimo programa de campamentos y cursos nacionales que la Organización Juvenil Española tiene para esta temporada, cabe destacar los que en fecha próxima se van a celebrar para jefes de escuadra y flechas en el incomparable marco de El Escorial, durante los días 10 al 29 de agosto, así como para arqueros, en la Serranía de Guasca «Los Pañanceros» del 9 al 28 de agosto. El plazo de inscripción se encuentra abierto, por lo que la Delegación de Juventudes ruega a los interesados pasen a la mayor brevedad por el Hogar Juvenil «Salvador de Foronda», de esta capital, con objeto de recibir las instrucciones relacionadas con los mismos.

NOTICIARIO DISTRITO FORESTAL: AMOJONAMIENTO

La Jefatura del Distrito Forestal de Pontevedra hizo público que aprobada por la superioridad la práctica del amojonamiento del monte «Barragada, Parada y Chans de Misuela», número 517-524-532 del Catálogo de los de Utilidad Pública de esta provincia, de la pertenencia de la parroquia de Malvas, en el Ayuntamiento de Tuy, cuyo deslinde fue aprobado por Orden Ministerial de 14 de julio de 1966, que se va a proceder a la operación de amojonamiento, cuyas operaciones serán efectuadas por el ingeniero de Montes, don José Luis Peláez Casalderrey.

MARIN PEDROSA, EN LA BIENAL DE ARTE

(De nuestra Delegación.) José Antonio Pedrosa Giraldez, el joven pintor marinense, va a presentar también sus obras en la Primera Exposición Bienal de Arte, que tendrá lugar en el Palacio de la Diputación Provincial de Pontevedra a partir del día 30 del actual.

Llega Pedrosa a figurar entre las más destacadas firmas de pintura en nuestra región, como consecuencia de su esforzado trabajo, de sus cualidades innatas, de su afán de superación. Paso a paso, desde niño, José Antonio Pedrosa ha ido marcando una línea ascendente en este difícil camino del Arte.

Nos alegramos infinito de que, en plena juventud, Pedrosa figure ya entre los mejores, porque indudablemente son los mejores los que van a concurrir a esta Bienal de Pintura, que se va a celebrar en Pontevedra a partir de hoy día 30 de julio.

CONDECORACIONES =

La Corporación Municipal, en su reunión Plenaria celebrada ayer, acordó ofrecer al Ilmo. señor comandante director de la Escuela Naval Militar, capitán de Navío, don José R. Caamaño Fernández, las insignias de la Orden de Cisneros, que le fue recientemente concedida por el Gobierno.

También la Corporación acordó honrar del mismo modo al alcalde del Ilmo. Ayuntamiento, don Alfonso T. Martín Suárez, ofreciéndole la medalla de la Orden de Cisneros con la que fue distinguido.

GRATITUD =

Asimismo, la Corporación Municipal acordó conceder un voto de gracias a don Benito Hermida Cebreiro, como reconocimiento

CARTELERA

MIÉRCOLES, 30 DE JULIO COLISEUM. — 5,15 - 7,45 - 10,45 estreno de «Asalto en la rue Latour». Mayores 18 años. MALVAR. — 5,15 - 8 - 10,45 estreno de «Quiere casarse conmigo». Para mayores 18 años. VICTORIA. — 4 - 7,15 10,30 estreno de «Las sandalias del pescador». Mayores de 18 años. PRINCIPAL. No hay espectáculo

OBRAS DEL PUERTO

Por don Antonio Gidas Nieto, don Enrique Martínez del Río y doña María Fernández Alonso e hijos, se solicitó de la Junta de Obras del Puerto, el deslinde de los terrenos de la zona marítimo-terrestre de la playa de Tarás, sita en la parroquia y municipio de San Miguel de Oya.

MEJORAS MUNICIPALES

Ha sido aprobado, por el Ayuntamiento de Gondomar, el pliego de condiciones económico - administrativas que ha de regir en la subasta para ejecución de las obras de ampliación del cementerio municipal.

También la Corporación Municipal de Bayona prestó aprobación al pliego de condiciones económico - administrativas que regirá en la subasta para contratación de las obras de pavimentación y red de aguas pluviales de la calle de Laureano Salgado.

Asimismo, el Ayuntamiento de Porrño aprobó el pliego de condiciones económico - administrativas que regirá en la ejecución de las obras de urbanización del antiguo campo de la Feria de aquella villa.

FARMACIAS de GUARDIA

Durante el día de hoy, le corresponde el turno de guardia permanente al público a la farmacia de doña Aurora Tarcedo Fraga, sita en la carretera de Vigo.

Reforzará la guardia, hasta las diez de la noche, la de la señora Adelaida Herreros Corrales en la plaza de Curros Enriquez.

por su actuación al frente de la Comisión de Fiestas en las recientes celebradas.

LA FIESTA DE CALABAZA =

La Comisión organizadora del VI Festival Universitario de la Calabaza agradece a los establecimientos públicos la amabilidad con que están accediendo a colocar carteles y murales alusivos a esta fiesta.

La novedad de la edición de este VI Festival, es el sorteo de una calabaza de plata, que tendrá lugar en el transcurso de la fiesta, y que será entregada por la madrina, Chelo Barcia Alvarez.

ATLETAS MARINENSES = AL CAMPEONATO DE ESPAÑA =

Reclamados por la Federación Española, tomarán parte en los Campeonatos de España de Atletismo para las categorías juvenil y juniors, los atletas marinenses del Club «San Miguel» Isidoro Jiménez Calventus — que participa en 800, 1.500 y 3.000 mts.— y José E. Núñez, que tomará parte en relevos de 4 x 100

Los campeonatos tendrán lugar en San Sebastián los días 2 y 3 de agosto.

DE SOCIEDAD =

Está pasando unos días de descanso en Marín, el vicelmirante de la Armada Excmo. señor don Victoriano Sánchez - Barcaiztegui y Aznar (quien desempeñó el cargo de comandante director de la Escuela Naval Militar), acompañado de su distinguida esposa, doña María del Carmen Quiroga, Condesa de Villar de Fuentes.

PUERTO COMERCIAL =

Salió el «Fernando Suárez», con pasta kraf, para Barcelona, no quedando ningún buque en puerto, donde se espera hoy la llegada del «Fornelo», a cargar sal.

LONJA MUNICIPAL =

Catorce bacas descargaron en la Lonja municipal marinense kilos 36.140 de pescado y marisco, subastados en 935.416 ptas.

La única especie de relieve fue la cigala, con 7.460 kilos, que se vendieron en 543.245 ptas. Otras especies fueron pulpo, jurel, balada, faneca y pescadilla.

Los precios descendieron muy ligeramente, pero continúan altos.

SUFRAGIOS =

La misa que se oficiará a las ocho y media de la tarde de hoy, miércoles, en el antiguo templo parroquial, será aplicada por el eterno descanso del alma de la señorita María Luz Santiago Tourceda, recientemente fallecida.

CONSTRUCCIONES = ESCOLARES =

La Corporación Municipal acordó, en su última sesión plenaria, facultar al señor alcalde para la adquisición de terrenos en la zona de Jaime Janer, con destino a la construcción de una nueva Agrupación Escolar.

SUBVENCIONES =

También el Pleno de la Corporación Municipal acordó solicitar de la Excmo. Diputación Provincial el cambio de la finalidad de la subvención incluida en el Plan Bienal 1968 - 69, de 200.000 ptas., para obras de abastecimiento de aguas a Mogor, sustituyéndola para el abastecimiento de aguas a Marín.

